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لمؤتمر نزع السةةةةةةةةةةتح. الزميت    1574: أعلن افتتاح الجلسةةةةةةةةةةة العامة )تكلم بالإنكليزية(  الرئيس 
ا هانت جلس جي الجلسة العامة ائايرة للرئاسة الالغارية، اسمنوا لي ب ن  الموقرا ، الزمتء الموقرون، لمةةةةةةةةةةةةذ

 أدلي ببعض المتحظا  الختامية.

ايرة التي أتشرف برئاستها اتل الرئاسة الالغارية. لقد مرَّ الوقت سريعاً، وجا ننن في الجلسة ائ 
وأود القول بداية، بالنظر إلى ما تنقق، إن ادمة مؤتمر نزع الستح وتيسير عمله هانا شرفاً ومتعة وتندياً 

 ( مستمرة.19-وتجربة لا مثيل لها بالنسبة لي ولفريقي، في وقت لا تزال فيه جائنة فيروس هورونا )كوفيد

منصةةةةةئ الرئاسةةةةةة من سةةةةةفير بلجي ا مارك بي سةةةةةتين دي بويتسةةةةةورفي وسةةةةةفير الارا يل  وبعد تسةةةةةلم 
غونسةةةةةةةةالو دي باروس هارفايو إي ميلو موراو وفريقهما، قرر  الرئاسةةةةةةةةة الالغارية، هما تعلمون، بلل المزيد  
من الجهود لمسةةةةةةةةاعدة الدول ائعاةةةةةةةةاء على التونةةةةةةةةل إلى اتفا  بشةةةةةةةة ن برنام  العمل لهلا العام. وهانت 

 هودنا مناولة متفانية ونادقة استمر  ئساوعين.ج

لكن من المؤسةةةةةةةةةةةةةل أنه بعد سةةةةةةةةةةةةةلسةةةةةةةةةةةةةلة من المشةةةةةةةةةةةةةاورا  م  المجموعا  الإقليمية والعديد من  
الاجتماعا  الثنائية، أنةب  من الواحة  أنه لن يتسةنى، بعد سةنة أارل، النصةول على توافق ااراء الت م 

طريقة منظمة للوفاء بولايته. وعلى غرار أي وفد آار في  لتم ين مؤتمر نزع السةةةةةةةةتح من الماةةةةةةةةي قدماً ب 
المؤتمر، ن سةةةةةةةل بشةةةةةةةدة لهلا الوحةةةةةةة . لكن الدبلوماسةةةةةةةية، مثل السةةةةةةةياسةةةةةةةة، جي فن المم ن، والمم ن في  

 الدبلوماسية أيااً جو فن الاديل ائفال، هما اعتاد أوتو فون بسمارك قوله.

اديل ائفاةةةل. وبعد شةةةهرين ونصةةةل الشةةةهر  ولهلا السةةةائ، قررنا في نهاية المطاف أن نختار ال 
من الجهود الدؤوبة التي بللتها ثتث رئاسةةةةةةةا  متتالية للتونةةةةةةةل إلى اتفا  بشةةةةةةة ن برنام  عمل، الصةةةةةةةت  
الرئاسةةةةةةةةةة الالغارية، بالاتفا  م  الدول ائعاةةةةةةةةةاء ائارل في مجموعة الدول الخمس التي تولت أو تتولى 

ؤتمر، إلى أن الطريقة المجدية لموانةلة عملنا في الفترة المتبيية الرئاسةة جلا العام والدول ائعاةاء في الم
 من الدورة النالية جي بدء مناقشا  مواحيعية بش ن الانود المدرجة في جدول أعمالنا.

ولهلا السةةةةائ، بدأنا النصةةةةل الثاني من دورة المؤتمر لهلا العام بمناقشةةةةا  مواحةةةةيعية في إطار   
ائعمةةال. ولم تسةةةةةةةةةةةةةةم  العروب الوجيهةةة والثةةاربةةة التي قةةدمهةةا متنةةاورون أكفةةاء من جةةدول    2و  1الانةةدين  

  ومننكون إلى الوفود المشةارهة بتبادل ااراء وععتن مواقفها بشة ن الوحة  العام للمواحةي  التي يغطيها بنداً 
جدول ائعمال جلان فنسةةةئ، بل سةةةمنت أياةةةاً بترهيز المناقشةةةا  على مواحةةةي  منددة  ا  نةةةلة مثل 

نقق من نزع السةةتح النووي، والند من المخاطر النووية، وآفا  التفاوب على حظر للمواد الانشةةطارية  الت 
 المستخدمة ئغراب ائسلنة النووية.

وأثناء جلس المناقشةةةةا  المواحةةةةيعية، سةةةةمعنا مرة أارل بيانا  لمواقل وطنية معروفة جيداً، لكننا  
فكار والمقاربا  الجديدة. وفي جمي  المداات  تقريباً، سمعنا  تنولًا في التفسيرا ، وبعض ائ سمعنا أيااً 
 عن أجمية الثقة المتبادلة والناجة إلى العمل على بلل المزيد من الجهود لاناء الثقة.  أيااً هتماً 

، تظةةةل  2021وأنةةةا على اقتنةةةةاع بةةة نةةةه في ميةةةةا  برنةةةام  عمةةةةل متفق عليةةةةه للمؤتمر في عةةةام   
ن جمي  المواحةي   ا  الصةلة، بما فيها المواحةي  المثيرة للجدل، مهما هانت المناقشةا  وتبادل ااراء بشة 

وعتاحة فرنةةة للمزيد من التفاجم الجيد. وآمل  فيما بيننا  حسةةاسةةيتها السةةياسةةية، الطريقة الصةةنينة للتوانةةل 
جلا  أياةةةةةاً في أن تم ننا المناقشةةةةةا  في نهاية المطاف من إحرا  تقدم مسةةةةةتدام وجوجري ننو الوفاء بولاية

 المؤتمر في مجال نزع الستح النووي.

ويسةعدني أن أسةلم المشةعل اان إلى السةفير سةالومون إيهيي وفريقه، وأتمنى لهما هل النجاح في   
 مهمة الرئاسة. لكن قال  لك، أس ل إن هان أي وفد يود أال الكلمة.

 ائمر ليس هللك، حسئ فهمي، وأعطي الكلمة، إ ن، للسفير إيهيي. 
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تعلر على  لمذا: نةةةةةةةةةباح الخير  ميتتي  متئي.  )تكلم بالفرنسةةةةةةةةةية()الكاميرون(    أووموالسيييييي     
وقال هل شةةةةيء، تنياتنا إلى  سةةةةفيري في اللنظة ائايرة الناةةةةور، فقد طلئ إليذ الإدلاء بمتحظاته. أولاً 

اان، على   جمي  الوفود الناحةةةةةرة. لقد طلئ مني سةةةةةفيري أن أشةةةةةيد بالرئاسةةةةةة الالغارية، التي تنهي ولايتها
أظهر  من مهارة في ريادة أعمال مؤتمر نزع السةةةتح وتوجيهها ننو جلسةةةا  عامة مواحةةةيعية وجيهة.   ما

أياةةةاً أن أشةةةيد بالرئاسةةةتين الالجي ية والارا يلية، اللتين أتاح لنا عملهما الموحةةةوعي أن  يوطلئ سةةةفيري إل
 المواحيعية، هما أشار  إليه الرئاسة للتو.نفهم أن السيا  النالي للمؤتمر يستدعي المزيد من المناقشا  

لقد طُلئ إليذ أن أؤهد أن الرئاسةةةةةةة الكاميرونية سةةةةةةتتب  نه  الرئاسةةةةةةة الالغارية المتميزة بشةةةةةة ل اا .   
بهلا الترتيئ، قال    5و   4و   3، سةةةةتتناول الجلسةةةةا  العامة بنود جدول ائعمال 2021حزيران/يونيه    1فابتداء من  

. وأود 2022حزيران/يونيه    18ناقشةةة العامة. وبعدجا، يُسةةلذم المشةةعل إلى وفد هندا في  أن تنتهي بجلسةةة عامة للم 
 ستكون بمثابة اجتماع تمهيدي.   2021أيار/مايو    25أن أشير إلى أن الجلسة العامة التي ستعقد في  

وهالعادة، سةةةةيشةةةةارك السةةةةيد لاسةةةةينا  يربو في الجلسةةةةة. وقد حي وفد الكاميرون السةةةةيد  يربو على  
تجاو  الندود الرسةةةةةةمية لاحاطة الإعتمية التي اعتاد أن يقدمها في المؤتمر ائمين التنفيلي لمنظمة   عدم

 معاجدة النظر الشامل للتجار  النووية.

إلى   2021أيار/مايو    25وبطايعة النال، سةةةةةةةتُرسةةةةةةةل أمانة المؤتمر الدعوا  إلى الجلسةةةةةةةة العامة في   
، 2021اً أن أؤهد أن اجتماعا  مجموعة الرئاسةا  السةت لدورة عام جمي  وفود الدول ائعاةاء. ويم نني أياة 

الإقليميين سةةتماةةي قدماً بعد المنسةةقين  ، و 2020وآار رئاسةةة لدورة عام   2022إلى جانئ أول رئاسةةة لدورة عام 
تعقد قال  يوافق يوم عطلة، وجلس الجلسةةةةةا  يجئ أن    أيار/مايو،   24ظهر اليوم هما اتفق عليه، ئن يوم الاثنين،  

 الجلسة العامة. وسترسل ائمانة الدعوا  والإشعارا  المعتادة. 

 جوسيدي الرئيس، هانت جلس، في با  هلما ، المتحظا  التي طلئ إل سفيري الإدلاء بها، و  
يقدم اعتلارس مرة أارل ئنه احةةةةةطُر إلى تناول بعض القاةةةةةايا العاجلة. وم   لك، لن تكون جناك مشةةةةةاكل  

 وسينار جمي  الجلسا  التي تادأ بعد ظهر اليوم. وش راً على حسن إنغائكم.في المستقال، 

: أشة ر الرئاسةة المقالة للكاميرون على هلماتها الرريقة للرئاسةة الالغارية، )تكلم بالفرنسةية(  الرئيس 
رة إلى وأتمنى لزميتتي و متئي الكاميرونيين حظاً سةةةةةةةةةةةةةعيداً. وأود أياةةةةةةةةةةةةةاً أن أطلئ إلي م نقل تهانينا النا

 السفير إيهيي. ونتمنى للرئاسة الكاميرونية هل النجاح.

 )تكلم بالإنكليزية(

أود اان أن أعطي الوفود الرامبةة في أاةل الكلمةة فرنةةةةةةةةةةةةةةة  لةك. والمتكلم ائول على قةائمتي جو  
 سفير باكستان.

ير  ميتتي  : شةة راً جزيتً سةةيدي الرئيس. نةةباح الخ)تكلم بالإنكليزية()باكسةةتان(   السي   ااميمي 
 و متئي.

أرد  فقط أن آال الكلمة ئثني عليك، وأنت تختتم رئاسةةةةةتك، على هل الجهود التي بللت، وعلى  
توانةةةةةةةةةةلك ومهارتك الكايرة في الاحةةةةةةةةةةطتع ب عمال مؤتمر نزع السةةةةةةةةةةتح. ولقد أشةةةةةةةةةةر  عن حق إلى أن 

 قة مم نة.الدبلوماسية جي فن المم ن، وبللت هل ما في وسعك لتوجيه العمل ب فال طري 

ونود أياةةةةةةةاً أن نغتنم جلس الفرنةةةةةةةة لنعترف بالجهود التي بللتها الرئاسةةةةةةةتان السةةةةةةةابقتان الالجي ية  
والارا يلية. ونتطل  إلى العمل م  الرئاسةةة المقالة للكاميرون، ون مل في أن نوانةةل الإسةةهام في المناقشةةا   

 المواحيعية التي يعقدجا المؤتمر. وش راً.
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 ، : أشةةةة ر سةةةةفير باكسةةةةتان على بيانه وأعُطي الكلمة اان للمتكلم التالينكليزية()تكلم بالإ  الرئيس 
 سفير شيلي السيد فرانك تريسلير  امورانو.

: اسةمنوا لي، سةيداتي وسةادتي، بادي  ي بدء، )تكلم بالإسةبانية()شةيلي(  السي   ترسسيلر مامونانو   
لجديرة بالثناء لتنقيق توافق ااراء المنشود اللي ب ن أش ر الرئاسة الالغارية، لا سيما سفيرجا، على جهودس ا

 تايذن أنه بعيد المنال.

وندرك أننا نخاةةةةةة  لقاعدة توافق ااراء، وبالطب ، لواق  ما جو مم ن هما  هر . لكن جلا لا يعني   
سةةيتعين علينا أن  أننا ينبغي ألا نشةةعر بالقلق إ اء الوحةة  الراجن في مؤتمر نزع السةةتح. فعاجتً وليس آجتً، 

نتنمل مسؤوليتنا وواجانا المتمثلين في العمل من أجل الستم وائمن، ومن ثم، من أجل عالم اال من أسلنة  
 الدمار الشامل. 

واتاماً، أود أياةةةةةةةةةاً أن أشةةةةةةةةة ر الرئاسةةةةةةةةةتين الالجي ية والارا يلية على جهودجما وعملهما من أجل   
ميعةاً، وأن أعر  عن أطيةئ أمنيةاتي للكةاميرون وجي تتولى  تنقيق ائجةداف والغةايةا  التي نسةةةةةةةةةةةةةةعى إليهةا ج

 الرئاسة. ويم ن لسفير الكاميرون أن يعول على دعمنا له في عمله مستقاتً. وش راً سيدي الرئيس.

: أشةةةةةةةةةةة ر سةةةةةةةةةةةفير شةةةةةةةةةةةيلي على بيانه. ومن نافلة القول إنني أتمنى هل  )تكلم بالإنكليزية(  الرئيس 
أي  -وعة الرئاسةةةةةةا  السةةةةةةت لهلا العام اللتين تليان رئاسةةةةةةة الكاميرون  النجاح والنظ أياةةةةةةاً لرئاسةةةةةةتي مجم

 رئاستي هندا وشيلي. والمتكلم التالي على قائمتي جو مندو  الصين.

: سةةةةيدي الرئيس، لم يتم ن السةةةةفير لي سةةةةون  من )تكلم بالصةةةةينية()الصةةةةين(   السييي   جي جاوسو 
لئ إلى أن أعر  لك عن تقديرنا وامتناننا لك حاةةةةور الجلسةةةةة العامة اليوم بسةةةةائ ارتباطا  أارل. وقد ط

 ولفريقك على جهودهما في تنظيم المناقشا  المواحيعية الوجيهة اتل جلس الرئاسة.

لقد أظهر  المناقشةا  المواحةيعية الوجيهة أنه على الرغم من أن مؤتمر نزع السةتح لم يتونةل  
ائعاةةةةةةاء أجمية هايرة للمناقشةةةةةةا  المواحةةةةةةيعية  إلى اتفا  بشةةةةةة ن برنام  عمل جلا العام، فقد أولت الدول 

وشةةةةةةةةةارهت فيها بنشةةةةةةةةةاف. وجلا ائمر يمثل في حد  اته جهداً جاماً من جانئ جمي  ائطراف لتعزيز العمل 
 الموحوعي للمؤتمر.

وفي الوقت نفسةةةةه، يود الوفد الصةةةةيني أن يهنر الكاميرون على توليها الرئاسةةةةة. وسةةةةنوانةةةةل دعم  
التي تنظمها رئاسةةا  المؤتمر في المسةةتقال والمشةةارهة فيها بنشةةاف، وننن ملتزمون  المناقشةةا  المواحةةيعية 

 بالعمل م  جمي  أعااء المؤتمر للنهوب بعمله. وش راً.

: أشةةةةةةةةةةةة ر مندو  الصةةةةةةةةةةةةين على بيانه. جل ثمة وفود أارل ترغئ في  )تكلم بالإنكليزية(  الرئيس 
 الكلمة؟ أال

نا إلى نهاية جلسةةةةةةةةةةةةتنا، لكن قال رفعها، يجئ عليذ من الواحةةةةةةةةةةةة  أن ائمر ليس  لك. وجلا يقود 
شةةةةةةةةة رهم جميعاً، جمي  الوفود، على تعاونكم ومشةةةةةةةةةارهتكم في أعمال مؤتمر نزع السةةةةةةةةةتح اتل الرئاسةةةةةةةةةة 
الالغارية. وأنا ممتن أياةةةةةةاً للمتناورين على إسةةةةةةهاماتهم الييمة، وأود أن أشةةةةةة ر أمانة المؤتمر على دعمها 

مترجماتنا ومترجمينا الفوريين على عملهم الشةا  ومرونتهم وتفرغهم، والفريق ائسةاسةي اللي لا غنى عنه، و 
التقني اللي م ننا من عقد اجتماعاتنا الافتراحية بطريقة موثوقة وفعالة، وأايراً وليس آاراً فريقي، وجو في  

 يراً.ائساس  ميلي إياسن، الجالس بجاناي، اللي هان التزامه وتفانيه وجهودس الدؤوبة عوناً ها 

 أش رهم مرة أارل على مشارهتكم. ورُفعت الجلسة. 

 .25/10رفعت الجلسة الساعة 


